



Microeconomía

Desempeño Económico del Sexenio 2000 – 2006

Alumno:

Profesor:

Lic. Ciencias Empresariales

Quinto Semestre Grupo 506

Cd. Ixtepec, Oaxaca, a 30 de Enero de 2007

### Introducción

Sexenio 2000 – 2006, el sexenio del cambio, cae la nombrada dictadura del PRI en el poder del país después de más de setenta años, para dar paso al PAN con su representante Vicente Fox Quesada.

Este gobierno se caracterizo por ser conservador para evitar otra crisis económica, e impulsar el crecimiento lento pero seguro del país.

Este país a tenido malos mandatarios que han dejado al país en la calle con sus malos sistemas de gobierno llenos de corrupción y tranzas, desenvolviéndose económicamente mal, por lo cual cambio en el poder era necesario para ver como le iba al país con alguien diferente, con nuevas ideas, que tuviera cartas limpias, y que procurara ya no robar si no intentar mejorar mediante proyectos económicos adecuados el crecimiento y bienestar del país.

Podemos destacar que este cambio en el poder, causo mucha expectativa en el país tanto en lo económico como en lo social. Económicamente entre inversionistas locales y extranjeros por ver si México mantendría su estabilidad y si sería beneficioso invertir en el país.

El crecimiento del país se basa de manera fundamental en el avance económico que esta tenga, pero a su vez se debe ir lento y precavido, porque no se sabe como una buena estrategia económica se puede dar la vuelta y golpearte la cara. Por lo cual se debe analizar muy bien los puntos antes de tomar un decisión ya que el progreso de nuestro país esta en su manos.

A continuación se presentaran los puntos buenos y malos en que se desarrollo el gobierno de Vicente Fox. Destacando los progresos y retrasos económicos que el país experimento durante su mandato.

Y destacaremos de manera similar como estos progresos y retrasos económicos afectaron de manera buena o mala a la sociedad mexicana, en que aspectos hemos crecido gracias a este gobierno y en que aspectos hemos retrocedido o simplemente no hemos avanzado.

## **PERCEPCION DE LAS FALLAS DEL GOBIERNO DE VICENTE FOX.**

A continuación se presentaran las cosas que estuvieron mal en el sexenio de Vicente Fox:

Hablando de sus promesas de campaña, el ex presidente Vicente Fox hizo una gran cantidad de promesas, pero que tal vez por una falta de análisis profundo, cuando alcanzo el poder se vio imposibilitado de cumplirlas. En si cabe destacar también

### **Crecimiento del PIB al 7% anual.**

Esta promesa de campaña, como muchas otras no se analizó debidamente, pues México ni en sus mejores épocas en los años setentas había logrado tal propósito, y pues mucho menos ahora que en si el mercado es más competitivo, y que las oportunidades de crecimiento son mas lentas y pausadas, por lo cual se veía imposible que esta promesa se pudiera llevar acabo en un solo sexenio.

Por lo cual se debió ser más prudente en sus comentarios y hacer propuestas más lógicas, que no apantallen y que sean más fácil de llevar acabo para facilitar así el desarrollo del país bajo una tendencia congruente y real, porque seríamos unos ciegos al creer que en este sexenio podíamos crecer como una potencia mundial, en si las grandes potencia se crearan lentamente o algunas con una golpe de suerte, pero como sea la mejor manera es seguir un sistema económico limpio, integral en todos sentidos, que nos ayude a crecer lentos pero seguro y así podremos abrirnos paso en el amplio mercado mundial.

### **Generación de 1, 300,000 empleos por año.**

Algo demasiado exagerado, prácticamente imposible de llevar acabo, en si a veces pienso como todos que al final de cuentas con el fin de llegar al poder pueden prometer muchas cosas para ganarse la popularidad entre la gente, siempre la generación de empleos será algo que motivara a la ciudadanía, por lo cual muchos candidatos exageran y son poco congruentes en los empleos que se generaran si llegan ellos al poder. Tampoco estoy demeritando que no se hayan generados mas empleos que en otras ocasiones si no que simplemente critico la propuesta exagera hecha por el ex presidente Vicente Fox.

En si la generación de empleos es importante en el crecimiento del país, porque muchas personas podrán trabajar en el país y lograran desarrollarse mejor tanto ellos como sus familias, además que la generación de empleos traerá consigo a que los mexicanos se encuentren mayor capacitados para desempeñar mejores papeles dentro de la industria, haciéndolas personas más cultas. Por lo cual este gobierno de Fox aunque no desarrollo la cantidad de empleos propuesto desde un inicio, si fomento ampliamente el desarrollo de éste, y preocupándose un tanto en el desarrollo interno pero siento que se preocupo más por abrir las fronteras y permitir que muchas empresas extranjeras se internen al país.

### **Terminar con la seguridad, la violencia y el robo.**

Este punto es muy importante en el desarrollo económico del país, a mi parecer un país que presenta con un índice de paz y seguridad, fomente a los inversionistas a trabajar en el país, en el sexenio del ex presidente Vicente Fox se caracterizo por ser un país que jamás mostró una mejora en la violencia, corrupción el robo, siendo como siempre un país inseguro, algunos ejemplos recientes son lo sucedido en San Salvador Atenco y lo mismo sucedido en nuestro estado como Oaxaca que fomento perdidas muy grandes para el estado, ya que se volvió inseguro por lo cual el turismo que es la principal actividad económica del estado se vino abajo y por consecuencia la actividad comercial estuvo muy por debajo de lo acostumbrado.

Por lo cual este sexenio quedo marcado por su falta de aplicación a suprimir la violencia y robo y generar una paz en el país, que es importante para que se puede desarrollar de económico, México siempre se ha destacado por ser un país inseguro por lo cual muchos inversionistas extranjeros no se acercan al país, por temor a los robos, a las marchas, a los cierres de carreteras, a plantones, a huelgas, en si estos factores y muchos mas son analizados por los inversionistas para establecerse en un país y si este no presenta esas garantías pues muchas gracias nos vamos a otro país.

Finalmente como una observación adicional pero muy importante a la vez, es la insistencia del gobierno de Vicente Fox de un aumento al IVA a los alimentos y medicinas, afectando a los que menos tienen, en si el mercado de medicamentos están muy elevados debido a que los distribuidores en México los manejan como mejor les convenga; a mi parecer el gobierno debió hacer mas énfasis en el comercio interno que ayudara al país a crecer desde adentro fomentando de mayor manera al microempresario para salir adelante y consolidarse en el país.

Observando nuevamente la inflación cabe destacar que en este sexenio por quererla controlar perdió la oportunidad de crecimiento del PIB, pero también se evito una crisis económica que a su vez me parece más importante.

Por ultimo un factor que nos ha afectado ha afectado hasta ahora es que el gobierno de Vicente Fox, descuido significativamente al campo, y durante su sexenio hubo una desaparición progresiva de cultivos y la infraestructura agraria porque no se fomento ya sea por falta de asesorías y apoyos financieros a los productores para que estos pudieran ser competitivos en el mercado local y mundial.

En si esto es parte de lo que encamino el aumento de precio en los granos que el país sufre actualmente y que muchos mexicanos estamos sufriendo.

## **PERCEPCION DE LOS ACIERTOS DEL GOBIERNO DE VICENTE FOX.**

En si este gobierno ha sido un nuevo revulsivo para el país, en si se respiraron nuevo aires, después de estar sometidos al régimen priista durante más de setenta años, en verdad este gobierno pues como todos tuvo fallos pero a su vez tuvo aciertos, la verdad es que se respiraron mejores aires que en los antepasados sexenios.

- En su lucha contra la inflación el gobierno de Vicente Fox se distinguió por obtener siempre buenos resultados.

En si lo podemos observar que en el sexenio pasado los precios de los productos siempre estuvieron estables y además algunos hasta bajaron de precio, cosa que a su vez causo bienestar entre los ciudadanos, en si esto que logro el gobierno de Vicente Fox jamás se había podido hacer en gobiernos anteriores, y tal vez este sea el logro más grande que haya tenido este gobierno durante su mandato y por consecuencia ser un aporte al bienestar de la población.

Mientras que los productos que nosotros como mexicanos adquirimos se mantengan estables nuestro poder adquisitivo será mayor y nos alcanzara para más, y por consecuencia tanto nosotros como nuestras familias podrán tener una mejor calidad de vida.

- Otro aspecto importante para destacar en este sexenio es que durante el gobierno del ex presidente Vicente Fox el tipo de cambio se mantuvo constante durante todo su gobierno, es decir, el tipo de cambio con respecto al dólar se ajusta al alta y a la baja, pero si nos damos cuenta este tipo de inflación está controlada.

En sexenios anteriores el dólar una vez que subía jamás bajaba, era un problema que sufría el país, ahora podemos decir lo contrario que si sube el dólar podemos esperar a que baje porque sabemos que es algo que sucederá pronto.

Podemos destacar que esta manera en que se mantuvo el tipo de cambio fue beneficiosa para el desarrollo del país, además que los mexicanos estuvieron tranquilos porque el dólar nunca se disparó.

- Otro logro muy importante en el sexenio de Vicente Fox fue la disminución de la deuda pública exterior, ya que la deuda pasó de 76000 millones de dólares en el año 2000 a 67000 millones de dólares para finales del 2005, es decir hubo una reducción en la deuda externa, cosa que no sucedía en sexenios anteriores que la deuda en vez de disminuir seguía aumentando.

Esto es algo de lo que puede presumir el gobierno del presidente Vicente Fox que demostró que si se hacen cosas para el país, el país puede crecer y ser importante a nivel mundial.

- Al final de los sexenios anteriores siempre las arcas de la nación quedaban en las ruinas, pero podemos observar que al final del sexenio de Vicente Fox las reservas internacionales se mantienen arriba de los 70000 millones de dólares, las más altas de la historia del banco de México, aun haciendo los ajustes de inflación por el dólar.

Esto nos traerá como beneficio que el país tendrá una margen para desarrollarse en años futuros. Ayudando a los nuevos mandatarios a desarrollar sus nuevos proyectos económicos que fomenten el crecimiento del país.

- Otro punto importante que vale la pena destacar dentro del sexenio del ex presidente Vicente Fox fue la facilidad de otorgamiento de crédito para la construcción, en que se otorgaron alrededor de 3 millones de créditos para la construcción de vivienda popular, lo cual representa una cifra record.

En si lo que facilitó que las familias obtuvieran el crédito fue que los trámites son menores y no hay necesidad de intervención de un tercero para otorgarle el crédito de vivienda.

En si destaco la facilidad porque siento que lo primero en la vida de cada persona es llegar a poder obtener su casa propia, se que los pagos de cipos crédito son largo y tediosos pero al final de cuentas ya tienes tu casita, chica, grande o como sea, pero tienes un humilde lugar en donde puedes proteger a tu familia.

Este impulso ha ayudado las familias que tal vez no podían contar con un crédito a la vivienda por falta de apoyo del tercero, ahora simplemente por ellos mismo podrán hacer frente el crédito el cual se le otorgará sin tanto rollo.

- El Instituto Federal de Transparencia fue uno de los aspectos que más puntualizó dicho sexenio, y que nos ayuda a saber a nosotros los mexicanos como son usados nuestros recursos y con cuánto contamos, ver cuánto ganan nuestros gobernantes.

En si ya no se nos oculta información económica que años atrás si lo hacían, podemos saber cuánto tenemos en nuestras reservas internacionales del banco de México.

Y esta información es importante para saber como se ha desarrollado económicamente el país en este sexenio, ser transparente es ser honesto, no ocultar tranzas y corrupción, siendo honestos podemos crecer tanto como personas y a su vez creceremos como país.

La honestidad fue parte fundamental dentro de este sexenio, en el cual se fomento la no corrupción y la claridad de las cuentas entregadas a los ciudadanos mexicanos.

- Un punto más a destacar dentro del sexenio de Vicente Fox, fue un gran apoyo dado a la educación, que fue el estandarte de este gobierno, apoyando con becas para alumnos de bajo recursos con un simple requisito que tengan un buen desempeño académico.

Además apoyando a escuelas rurales para que se construyan más aulas, y dándoles herramientas de primera calidad para fomentar el aprendizaje entre los alumnos como computadoras y pizarrones virtuales.

Viéndolo desde el punto de vista económico, el fomento a la educación es pieza fundamental para la creación de bases económicas en el país, un país con educación presenta mejores condiciones para el crecimiento además de una población con una mayor capacidad de desenvolvimiento.

Personas con buenas bases educativas pueden crear, impulsar y desarrollar el comercio en el país, además de promulgar el comercio interno que al país le ha hecho falta para su desarrollo.

- Finalmente algo importante que falta por señalar de los buenos puntos económicos que se desarrollaron en este sexenio, fue la de reducir significativamente la pobreza extrema, que tendrá como beneficio esto que el país tendrá una población con un mayor poder adquisitivo, familias que antes sufrían por comer tres veces al día ya lo podrán hacer.

Además de que estas personas podrán aspirar a mandar a sus hijos a la escuela como también a nuevas oportunidades de desarrollarse en el país. Que fomentaran el crecimiento del país al tener más personas con mayor solvencia económica y que puedan crecer y a su vez el país mejorara de manera provechosa en búsqueda de un progreso que necesitamos para tener una mejor calidad de vida.

## Conclusión

Bueno después de haber analizado los puntos buenos y malos en que el gobierno del ex presidente Vicente Fox se desempeño, podemos decir que se desempeño de buena manera si lo ponemos en un balance de todo.

México en si tiene muchas que se destacaron durante este sexenio como por ejemplo que es una de las economías más grandes del mundo, de los principales exportadores, de los socios comerciales más importantes de Estados Unidos y tiene la fama más pintoresca de Latinoamérica.

Pero cabe destacar que México no puede competir en este mismo eje de los países avanzados, porque perderíamos, algo que destaco de este sexenio fue que como siempre no se impulso al crecimiento interno del país, México es un país que no produce, que no tiene empresas que los dueños sean mexicanos y que sean importantes no solo en México si no en el extranjero también (salvo unas cuantas CEMEX y el Grupo Modelo), en si México para que sea competitivo tiene que producir para así crear fuentes de empleo en el país, que el dinero circule en México y no se vaya al extranjero.

Para este nuevo sexenio hay que impulsar el comercio interno que suele ser la base del desarrollo de países primer mundistas, en si México si desea entrar a esta gama de países, debe desarrollarse internamente, fomentar a la creación de pequeñas y medianas empresas que son fomentadoras de empleos y que además ayudan al crecimiento y desarrollo económico del país.

Finalmente quiero señalar que durante el sexenio de Vicente Fox, México dio un paso importante en el desarrollo económico del país, en diferentes cuestiones como se señalaron anteriormente. Cosa que en gobiernos anteriores no se había logrado, tal vez por corrupción y malos gobernantes. Los mexicanos también se han dado cuenta que este es un buen camino para seguir, claro que no es perfecto y que se tienen que limar

varias aspereras, pero en si la idea se tiene y esta continuidad en el mandato proporcionará que México siga por el mismo rumbo en búsqueda de su progreso constante, sin retrocesos, sin inflaciones exageradas, a mi parecer y después de los analizado pienso que para nuestro país se le esperan buenas nuevas.

<http://www.vicentefox.org.mx/campana/discursos/american.htm>

[http://www.vicentefox.org.mx/campana/discursos/crecimiento\\_sustentable.html](http://www.vicentefox.org.mx/campana/discursos/crecimiento_sustentable.html)

[http://www.vicentefox.org.mx/index\\_propuesta.htm](http://www.vicentefox.org.mx/index_propuesta.htm)